
媒體與傳播  

參訪心得單 
姓名 林易儒 系級 教行一 學 號 410387001 

參訪時間 
103年 10月 22日 

13:30~15:30 
參訪機構 

 

花蓮洄瀾有線電視 

 

 參訪學習心得 

參訪內容：(對參訪單位所提供的資源、說明內容等，提出你的觀察) 

今天參觀洄瀾有線電視台看到的大多是硬體設備，從早期的衛星電視到現在的數位電

視，還有攝影棚和攝影器材，但其實隨著時代的改變，科技的進步，改變得不只是硬

體設備，隨著近年來，通訊軟體的出現，造成資訊轟炸，新聞工作者不僅作業狀況、

報導方式改變，心理上的壓力更是沉重，尤其是像花蓮的地方電視台，在沒有新聞的

花蓮，記者怎麼「生」出有價值的新聞送去台北呢?除此之外，還了解到電視台的生

態和環境，社會新聞必須以監聽的手段取得，還得跟警察局打好關係，瞭解台北和花

蓮新聞台的工作差別，花蓮的新聞工作者需要一個全才的人，而台北的新聞台分工較

細，你需要做的事情就必須比較專精。有時我們只是不斷的在吸收資訊，卻忘了檢視

內容和電視台的背景，像今天所提及的董事長，有些電視台的董事長是同一個人，其

實我們從中也能看出報導、方針的不同。 

參訪心得：(說明本次參訪有那些實質的收穫) 

今天參觀完之後，我覺得我更明白電視台的運作了，以前在課本上看到的理論和現

象，其實只不過是冰山一角，如果有機會親身體驗的話，我相信今天聽到的資訊又是

另外一回事，有些事情即使你瞭解他的辛苦，但若不是自己親身體驗，不會深刻的感

覺到那些辛酸和為難，雖然我們都知道要有媒體道德，但是在這個大環境中，有些事

情是我們無法改變的，今天參觀完之後，我瞭解到雖然有些事情我們沒辦法改變，但

是當一個有智慧的閱聽人是我們可以做到的，我們不應該只是一味的吸收資訊，應該

懂得分析和批判，有很多事情都是一體兩面的，我們可以吸收不同來源的資訊和觀

點，才不會被誤導而判斷錯誤。而讓我感驚訝的事情就是監聽了，以前在好萊塢看到

的電影情節，沒想到原來就在我們身邊，雖然今天聽了他們的辛酸史，但是我覺得這

件事情真的應該改進，畢竟許多社會新聞都是腥、羶、色，實在是沒有報導的必要，

如果我們能謹慎選擇媒體，或許我們就能避免此現象的盛行。我想我今天參觀完最大

的收穫就是了解新聞是一項很辛苦的工作，並不是我們在課本所看到的那麼簡單，我

想或許閱聽人的改變比媒體來的更為重要。 

 


